

UNIDAD PRACTICA

La más estrecha colaboración entre los sectores antifascistas de Cataluña

Sean cuales fueren las apreciaciones que sobre determinados problemas políticos y económicos separan a los sectores antifascistas—y no cabe duda que esas diferencias de apreciación existen, puesto que la colaboración para la lucha no borra las características propias de cada sector—es indiscutible que el motivo substancial que determina esa colaboración, debe primar sobre las demás consideraciones. En tanto subsista el peligro que nos amenaza a todos, en tanto un trozo de territorio español sufra la afrenta de la invasión extranjera y los horrores del dominio fascioso, los antifascistas tienen el sagrado deber de relegar a un segundo plano todas las cuestiones particulares o de partido, para trabajar sin reservas por la causa común, es decir, por la total liberación de España.

La C. N. T. y el Movimiento Libertario en conjunto, se han sometido invariablemente a esta línea de conducta, ratificada en todos los grandes comicios de la Organización, aún cuando no siempre haya habido equivalencia de comportamiento por parte de otros sectores. Entendemos que, en las actuales circunstancias, todos los cargos directivos o puestos de responsabilidad sólo tienen importancia en la medida en que sirven para hacer eficaz la acción de resistencia y que aseguran un efectivo control de la masa trabajadora y combatiente en la dirección o administración de los esfuerzos que la misma suministra para lograr los fines del triunfo popular. No hay para nosotros [más preocupación política que ésta. La C. N. T., fiel a sus propios postulados, que la experiencia de más de dos años de lucha ha revalorizado en sus líneas generales, no siente en absoluto los llamados halágos del Poder, ya que su centro de acción y de influencia en el Pueblo, está hoy, como siempre, en los lugares de producción, en las fábricas, en los talleres, en el campo, en todas partes donde se realiza una verdadera labor constructiva. Por lo demás, consideramos una verdadera aberración especular sobre conquistas de posiciones políticas, en el sentido tradicional, cuando se trata únicamente de asumir serias responsabilidades, con el único objeto de obtener el máximo rendimiento de colaboración, disipando todo recelo en cuanto al predominio de uno o varios factores sobre el conjunto de la masa antifascista.]

Al reclamar la participación que legítimamente le corresponde en determinados puestos directivos, la C. N. T. reclama sencillamente puestos de responsabilidad y aun de sacrificio, ofreciendo, como incuestionable garantía, el ejemplo de toda su actuación, desde el principio de la lucha actual, dentro o fuera de los cargos gubernamentales. A esto se refiere precisamente el acuerdo tomado por el Pleno Regional de nuestra Organización, con respecto a la intervención de la misma en el Gobierno de la Generalidad. Hasta ahora ninguno de los Partidos que lo constituyen actualmente ha podido aducir ningún argumento inhibitorio de la reclamación confederal. Es que tal argumento no existe ni puede existir. No se negará, por otra parte, que los grandes sacrificios que Cataluña debe apartar para asegurar su libertad y la de toda España, requirren la más estrecha colaboración entre los Partidos y Organizaciones que representan legítimamente a la masa antifascista catalana. Tampoco negará nadie la significación y el desplazamiento de la C. N. T. en el orden regional. ¿A qué se debe pues, ese silencio evasivo? No queremos buscar la explicación en motivos subalternos, pero afirmamos que las consignas de unidad antifascista deben valorizarse con la práctica, y esto sólo se logra con actitudes claras y consecuentes, con el enunciado de las mismas consignas.

(De « Solidaridad Obrera ».)

AVISO

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales de la isla, que deseen adquirir artículos de libre venta, pasen por el local de la Cámara de Comercio (Oficinas Agen-

tes Comerciales), calle Doctor Llan-só número 1, donde se les informará de todo cuanto haga referencia a la salida para la península de unos Agentes de Compras.

Oficinas: Todos los días, hasta el 21 del actual, exceptuando el domingo día 18, de 4 a 6 de la tarde.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 8 diciembre de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los consejeros señores Guardia, Bascuas, Melsión, Rotger, Camps, Gomila, Caulles, Viialonga y Elías y los suplentes Adrián, Tortosa y Mantolán.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar las cuentas de gastos e ingresos de noviembre último, de los Establecimientos Municipales de Asistencia Social.

Aprobar, por ser conformes, las cuentas de ingresos de la Administración de Arbitrios Municipales de esta ciudad, respectivas al pasado mes de noviembre.

Quedar enterado de las siguientes disposiciones dictadas por la Presidencia del Consejo de Ministros:

Decreto de 16 de noviembre último creando una Junta reguladora de Abastecimientos.

Decreto de la misma fecha, creando la Intendencia General de Abastecimientos.

Orden de 17 de noviembre último, reorganizando las jefaturas administrativas [comarcales de Intendencia Militar.

Orden de igual fecha señalando qué artículos se consideran como de primera necesidad a los efectos de la competencia sobre los mismos de la Junta Reguladora de Abastecimientos.

Orden de 17 de noviembre último, renovando las tarjetas familiares de abastecimiento y los censos de vecinos.

Autorizar el traspaso del nicho número 52 del primer Departamento novísimo del Cementerio Municipal de esta ciudad, propiedad de doña Juana Riudavets Riudavets a favor de doña Catalina Seguí Olives.

Quedar enterado de la comunicación recibida del Consejo Ejecutivo de la Esquerza Republicana Balear, de fecha 30 de noviembre último, dando cuenta de la situación del crédito pendiente que el Estado adeuda al Municipio, relativo a la construcción del campo de aviación.

Quedar enterado con satisfacción de otra comunicación de igual fecha recibida de la aludida Entidad política, participando que como resultado de gestiones iniciadas al efecto, ha sido ya acordado el libramiento por la Subsecretaría de Sanidad para las obras relativas al Manicomio de esta ciudad.

En cumplimiento de lo interesado por el Excmo. Señor Ministro de la Gobernación, el Consejo acordó informar al señor Delegado del Gobierno del acuerdo que tiene adoptado esta Corporación municipal relativo a la concesión de un plus de guerra a sus empleados, consistente en haberles concedido en firme, a partir de primero de enero próximo, un subsidio de mil ochocientas ptas. anuales a cada uno por razón de vida ca-

Una merecida recompensa

Dentro de pocos días se cumplirán los dos años de la llegada a Menorca, del señor Brandaris de la Cuesta. Arribó el actual general en unos momentos que podemos considerar críticos para nuestra isla. La intervención italiana ya pujante en aquella fecha convertía a Mallorca en una base de agresión y nuestra podía considerarse particularmente amenazada. Debemos reconocer que a causa de diversas circunstancias las cosas no andaban en Menorca demasiado bien.

Don José Brandaris de la Cuesta, comenzó su árduo trabajo. Un cúmulo de problemas se hallaban planteados y era necesario resolverlos con urgencia. Con su gran capacidad de trabajo, el entonces coronel comenzó a desarrollar una labor titánica, sencillamente formidable, proseguida incansablemente hasta hoy.

Han pasado dos años. Menorca es hoy—debemos enorgullecernos de ello—un modelo de buena organización y disciplina. Utilizando todos los recursos de la isla, recurriendo al auxilio de fuera solo cuando ha sido absolutamente necesario, nuestra isla ha sido puesta en condiciones [de hacer frente a cualquier eventualidad. Sseguramente ello nos ha ahorrado el tener que hacer frente a un ataque directo del fascismo, que sin duda alguna ha tenido miedo a mellarse los dientes en esta roqueta.

En distintas ocasiones hemos conversado con periodistas nacionales y extranjeros; todos nos han expresado su admiración por el orden que reina en nuestra isla y por la forma admirable con que se han resuelto los problemas que la guerra nos ha planteado. La prensa peninsular e incluso la internacional ha reconocido la ejemplar organización de Menorca.

Y todo ello ha sido posible—podemos decirlo sin que nos tachen de aduladores, no lo somos, no lo hemos sido nunca—gracias a la labor admirable de nuestro general.

Al enterarnos del ascenso del señor Brandaris, hemos experimentado una gran satisfacción, el Gobierno ha reconocido y ha premiado la labor del actual Comandante Militar de Menorca.

Puede sentirse orgulloso y satisfecho don José Brandaris de la Cuesta. Pocos son los militares que pueden ostentar el generalato concedido por los Gobiernos que se han sucedido desde que estalló la sublevación. El señor Brandaris es de los pocos generales « hechos » por los Gobiernos verdaderamente populares. Y, su nombramiento ha sido ganado a pulso, acumulando méritos que un día se le reconocerán plenamente.

Felicitemos cordialmente al señor Brandaris, nuevo general de la República, modelo de militares dignos que además de la confianza ilimitada del Gobierno ha sabido ganarse enteramente la gratitud de todos los menorquines.

ra sobre el sueldo efectivo que disfrutan los mismos en la actualidad.

Agradecer a la Sociedad General de Alumbrado el donativo hecho al Ayuntamiento de 10.000 kilogramos de alquitrán para ser utilizado en el arreglo de paseos y calles de la ciudad.

Conceder los premios establecidos al efecto a los obreros que figuran a continuación y que durante el finido trimestre más se han distinguido, por su esfuerzo y rendimiento, en la construcción de refugios urbanos que se realizan por cuenta de este Ayuntamiento.

Primer premio de 100 pesetas, don Francisco Sameles.

Segundo premio de 75 pesetas, don Ramón Genaro.

Tercer premio de 50 pesetas, don Juan Pons Gomila.

Proceder al pago de los intereses y amortización de las obligaciones de la Deuda Municipal en circulación correspondiente al año de 1938.

Manifestaciones del consejero señor Adrián, representante del partido de Izquierda Republicana, relati-

vas a que en la asamblea celebrada por dicho partido se había acordado que sus compañeros en el Consistorio no aceptarían ningún cargo o inspección municipal.

La presidencia se lamentó de tal decisión, esperando, no obstante, que en breve la Izquierda Republicana volvería de su acuerdo, no solo para aportar su valiosa colaboración a los intereses del Municipio sino que también para afianzar más la política de unión del Frente Popular a la que todos debemos dedicar especial cuidado.

Y se levantó la sesión.

Salón VICTORIA

SABADO. A las 6 y 9:30
DOMINGO. A las 3:45, 6:30 y 9:30
LUNES. A las 6 y 9:30

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO
Estréno de gran importancia y de categoría artística

El hombre que volvió por su cabeza

Emocionante obra pacifista, creación del gran actor CLAUDE RAINS (El hombre invisible)

Unas declaraciones contundentes del ministro francés de Negocios Extranjeros.—Nuevas medidas anticatólicas en el Reich.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 15 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

Sin novedades importantes que consignar en los distintos frentes.

AVIACION

En las primeras horas de la tarde de hoy varios Junkers 111, bombardearon Mataró, causando víctimas entre la población civil.

Los facciosos activan sus preparativos para la ofensiva Movimientos de tropas rebeldes en Levante, Cataluña y Extremadura

Barcelona.—Los puestos de observación leales en Levante, Cataluña y Extremadura, han dado cuenta de los intensos movimientos de tropas a las retaguardias de los ejércitos facciosos. La actividad de la retaguardia rebelde ha crecido estos últimos días y todo hace suponer en el próximo comienzo de una ofensiva.

Según ciertas hipótesis dicha ofensiva se realizará simultáneamente por los frentes de Extremadura y Cataluña. Uno de los objetivos de los facciosos será Cabeza de Buey y la zona minera próxima a dicha ciudad, especialmente las minas de mercurio. No obstante la embestida principal se realizará en los frentes catalanes, a donde han sido llevadas las mejores tropas de choque que cuenta el ejército faccioso.

El Gobierno ha tomado todas las medidas y el ejército popular se halla dispuesto a hacer frente a esta nueva ofensiva facciosa por intensa que sea. Los batallones republicanos esperan ansiosos el momento de la lucha que todo hace prever comenzará pronto, con la seguridad que les da el convencimiento de su fuerza y su firme decisión de burlar una vez más los planes del fascismo internacional.

Política internacional

Unas contundentes declaraciones de M. Georges Bonnet:

« Francia no aceptará jamás el ceder una pulgada de su territorio a Italia »

« Toda tentativa para realizar tal cosa conduciría inmediatamente a un conflicto armado »

París, 15.—Un comunicado de la Comisión de Negocios Extranjeros, declara lo siguiente:

« El ministro de Negocios Extranjeros ha hecho ante la Comisión de Negocios Extranjeros de la Cámara un informe detallado de la evolución de la situación internacional durante las últimas semanas.

M. Bonnet ha subrayado que jamás la entente con la Gran Bretaña ha sido tan firme y estrecha como hoy ».

El comunicado agrega: « El problema de las relaciones franco-italianas ha sido igualmente examinado. El ministro ha recordado las circunstancias de ciertos incidentes que se han registrado en varias ciudades italianas y ha declarado: « No puede haber el menor equívoco. Francia no aceptará jamás el ceder a Italia una sola pulgada de su territorio y toda tentativa para realizar tal pretensión conduciría fatalmente a un conflicto armado ».

Las declaraciones de M. Chamberlain en el banquete de la prensa extranjera y en los Comunes ha sido acogido con alegría en Londres y París

Se reafirma el eje París-Londres

La prensa italiana sigue ocultando los hechos

París 15.—Los medios oficiales de esta capital declaran que Italia ha podido convencerse estos días de que si existe el eje Roma-Berlín, no es menos cierto que existe también el eje París-Londres.

La prensa fascista había interpretado la declaración hecha el lunes en los Comunes por M. Chamberlain en el sentido de que Inglaterra permanecería al margen si Túnez era atacado. Anteayer en el banquete de la prensa extranjera el Premier británico destruyó sus ilusiones. La solidaridad franco-inglesa es total por encima de todos los vínculos jurídicos y la prensa londinense aprueba unánimemente esta opinión.

No obstante, los diarios italianos han silenciado la frase capital del discurso de M. Chamberlain en la que este se refirió a la amistad con Francia. El « Popolo d'Italia » hablaba aún ayer de la « desilusión francesa » y pedía quién defendería Túnez si Inglaterra se niega a hacerlo. Pero el « Popolo » declaraba además al hablar del banquete de la prensa extranjera, que había asistido el jefe de prensa de la Wilhelmsrasse, cuando todo el mundo está enterado de su ausencia.

Para desvanecer esta atmósfera de falsedades y responder al silencio de la prensa italiana M. Chamberlain renovó ayer en los Comunes sus declaraciones, especificando que el acuerdo anglo-italiano incluirá Túnez. ¿Se darán por enterados los diarios fascistas?

La prensa inglesa sigue comentando la ausencia del embajador y de los periodistas del Reich al banquete de la prensa extranjera
Se pone de relieve la ovación que subyugó las frases de Chamberlain referentes a la alianza franco-británica

Londres 15.—La prensa inglesa sigue comentando la ausencia del embajador y de los periodistas del Reich en el banquete de la prensa extranjera. Dicha ausencia estuvo motivada por el pasaje del discurso del Premier en el que éste lamentó los ataques de la prensa alemana a lord Baldwin, ex-jefe del Gobierno británico.

El embajador y los periodistas italianos informados previamente del gesto de sus colegas alemanes no se creyeron esta vez obligados a seguir la disciplina del eje y asistieron al banquete.

Cuando el primer ministro habló del acuerdo estrecho entre Francia y la Gran Bretaña estalló una formidable ovación en la sala. Mas de quinientos comensales aplaudieron con furor la declaración mientras se oían gritos de ¡Viva Francia! El primer ministro sonriente esperó que le dejaran continuar.

La prensa italiana se muestra más modesta en sus pretensiones.

Y reivindica ahora un edificio de Roma

Roma, 15.—Tras pedir Córcega, Túnez, Dfionti, etc., la prensa italiana se muestra ahora más modesta y trata de reivindicar la « Villa Médicis » domicilio de la Academia Francesa en Roma.

« Le Tribune » en un artículo titulado aspiraciones lógicas, procura fortificar con razones históricas que es legal que Italia pida a Francia la cesión de tan magnífico edificio. « Los franceses—dice—podrán hallar otro local para su Academia, sin que ello hiera nuestro orgullo nacional ».

Hitler y el Papa frente a frente

El Reich comunica a la Santa Sede las nuevas medidas tomadas por el Estado en relación al problema religioso

Alemania considera caducado el Concordato

Ciudad del Vaticano, 15.—La Santa Sede ha recibido oficialmente un aviso de los próximos decretos alemanes, que confortará las medidas siguientes:

- 1.º Las relaciones entre la Iglesia y el Estado no serán reguladas desde ahora por el Concordato, sino por el mecanismo legislativo.
- 2.º Todos los sermones deberán ser sometidos previamente a la censura.
- 3.º La propaganda religiosa bajo cualquier forma quedará rigurosamente prohibida.
- 4.º Las órdenes religiosas, que tengan miembros acusados de inmoralidad sean disueltas y su patrimonio confiscado.
- 5.º Las restantes órdenes religiosas serán reorganizadas por el Estado. Se les prohibirá terminantemente la asistencia a los enfermos y la enseñanza. Sus bienes serán controlados por el Estado.
- 6.º Se prohíbe a los ciudadanos alemanes el dar subvención alguna a la Iglesia o a las órdenes monásticas.
- 7.º Los sacerdotes católicos no podrán bautizar a los judíos.

El fascismo prohíbe a los italianos el pertenecer a las asociaciones de combatientes franco-italianas y al Comité Francia-Italia

Roma, 15.—El secretario del partido fascista Starace ha publicado una nota por la que se ordena a todos los italianos que pertenecen a las asociaciones de antiguos combatientes franco-italianas y el Comité Francia-Italia, que se retiren inmediatamente de dichas asociaciones.

El diario « Il Piccolo », al dar cuenta de dicha prohibición dice: « La fraternidad guerrera franco-italiana está bien muerta y enterrada, en Francia le han tirado estos últimos días las paletadas de tierra definitivas. Hay que hacer lo posible para que en lo sucesivo aparezcan completamente separados los conceptos de Francia y la Italia, ello es lo más conveniente. El fascismo gusta de las situaciones claras y va despejándose por completo la incógnita de las relaciones que hemos de mantener con nuestros vecinos de occidente ».

La « Croix » órgano de los católicos franceses ataca la política religiosa de los rebeldes españoles

París, 15.—El órgano de los católicos franceses « Le Croix », pone de relieve la influencia cada vez mayor de las doctrinas « nazis » en España, a pesar de las advertencias del Pontífice, silenciadas sistemáticamente por la prensa nacionalista española.

« El señor Serrano Suñer, ministro del Interior de la España de Franco—dice el periódico francés—no oculta sus simpatías por el nacional-socialismo y ha ido tan lejos en sus declaraciones que el cardenal arzobispo de Toledo se ha visto obligado a advertir públicamente que no basta ser católico español, sino que hay que ser católico romano ».

« El ministro ha dicho: Los campos están bien marcados, por una parte el comunismo, por la otra el nacional-socialismo. Ambos sistemas son falsos; los católicos no tenemos por que escoger. Somos católicos y no debemos sino continuar siéndolo ».

Llar Catalana

HANNOVER 21 TELEFÓN 108
Diumenge dia 18 desembre 1938
A las 10 del matí

TRETZ CONCERT DE TARDOR
PROGRAMA

1.ª part

E. GUERITORFS. — Serenata espanyola.

F. LISTZ.—Nocturn III.

L. DELIBES.—Coppelia. (Selecció).

G. PUCCINI.—« Tosca ». (Selecció).

2.ª part

F. SCHUBERT.—Rusamunde (entre-actú).

R. KORS KOW.—Cant indi de l'opera « Sack ».

Cesar FRANCK.—Primer temps del trio número 1.

R. WAGNER.—« Tanhauser ». (Selecció).

ENTRADA LLIURE

NOTAS: Queda terminantment prohibit fumar en el Saló de Concert. Durant l'execució de les obres no es permetrà l'accés al saló. Es prega, també, no sortir durant aquests intervals.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y a las 9'30

DOMINGO, A las 3'30, 6'15 y 9'30

MARTÉS, A las 6

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

La producción francesa, hablada en español

Un amor en España

Interesante obra policíaca, con vistas de bellas regiones de España, interpretada por BRIGITTE HEIM,

JEAN GABIN, etc.

Otras interesantes películas completarán el programa.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Emisiones de Radio

Central Moscu

Con ruego de inserción en nuestro periódico hemos recibido de los Amigos de la U. R. S. S., este programa de emisiones de Moscu, que gustosamente publicamos:

VIERNES 16 DICIEMBRE

A las 13'30.—Concierto « El arte de los pueblos de la U. R. S. S. », 1.744 metros.

A las 15.—Concierto.

A las 20.—Emisión española. (31.25 m.)

A las 12'30.—Concierto, 1.000 metros.

A las 13'30.—Trasmisión de una obra de un concierto.

A las 18.—Bailables.

SABADO 17 DICIEMBRE

A las 16'30.—Trasmisión de una obra, 1.744 metros.

A las 20.—Emisión española. (31.25 m.)

A las 12'30.—Concierto, 1.000 m.

A las 14'30.—Concierto de los artistas no profesionales.

A las 15.—Concierto.

A las 18'10.—Bailables.

A las 14.—Concierto, 1.293 m.

Don Juan Cots Florenza

Teniente de Estado Mayor

falleció a las 14 horas del día de ayer,
a la edad de 23 años

E. P. D.

Sus amigos íntimos, comunican a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan asistan a la conducción de su cadáver, que tendrá lugar a las doce horas del día de hoy desde el domicilio del finado, calle de Anuncivay n.º 15 (Tribunal Militar), hasta el Cementerio Municipal.

Mahón 16 de Diciembre de 1938.